
 

 

 

École Monseigneur-Labrie 

Procès-verbal du conseil d’établissement 

2ième séance ordinaire  

6 décembre 2022 à 19h 

 

 
1.0      Ouverture de la réunion 

     
La séance débute à 19h. 

 

2.0      Vérification des présences et du quorum 

Présentation des membres 

 
Mme Kania Arsenault, parent 

M. Alain Barriault, enseignant 

Mme Amélia Barriault, élève 

Mme Marie-Andrée Bernard-Nadeau, parent 

Mme Sylvie Bolduc, parent  

Mme Anne-Marie Côté, membre de la communauté 

M. Charles-Antoine Dionne, élève 

Mme Josée Leclerc, parent 

Mme Isabelle Noël, enseignante 

Mme Dominik Patry-Boisvenue, agente en service social 

Mme Nadia Ziat, membre de la communauté (TEAMS) 

sont aussi présents : 

M. Érik Tardif, direction 

M. David Blais, direction adjointe (Invité) 

 est absente :  

Mme Marie-Josée Yockell, technicienne en loisirs 



3.0      Lecture et adoption de l’ordre du jour 

      
Il est proposé par M. Charles-Antoine Dionne d’adopter l’ordre du jour de la séance 
du 11 octobre 2022.  

Résolution adoptée à l’unanimité.  

C.E. 14-22-23 

 

4.0      Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 11 octobre 2022 

Il est proposé par Mme Sylvie Bolduc d’adopter le procès-verbal de la séance du 

11 octobre 2022 avec les modifications demandées. 

Modifications à apporter :  

Changer le nom de Kania Arseneault 

Dominique Patry Boivenue est agente en service social 

Au point 10, il y a une erreur sur la date (2023) 

16. ces/ses 

Résolution adoptée à l’unanimité.  

C.E. 15-22-23 
 

5.0 Parole au public  
 

6.0  Règles de régie interne  
 

La direction discute du projet de règles de régie interne qui a été transmis par 
courriel avant la séance. Il explique qu’il serait important d’inclure un élément sur 
une participation à distance pour des motifs exceptionnels.  
 
La présidente soulève le point 2.1 qui empêche un employé du CSS de siéger à 
la présidence. La présidente est en poste depuis l’année scolaire 2021-2022. Le 
conseil d’établissement s’ajustera pour la prochaine année scolaire.  
 
Il est proposé par Mme Isabelle Noël d’adopter les règles de régie interne du conseil 

d’établissement. 

Résolution adoptée à l’unanimité. 

C.E. 16-22-23 
 



7.0     Budget du conseil d’établissement 

 
Le conseil d’établissement doit discuter pour le budget de 1611$ avant d’établir la 

ventilation de la somme allouée. La direction présente un tableau et donne des 

indications sur les possibilités offertes. 

 

Les membres veulent allouer 900$ à un fond pour du matériel scolaire pour les 

élèves en difficulté. 

 
Il est proposé parM.  Alain Barriault d’adopter le budget du conseil d’établissement. 
 
Résolution est adoptée à l’unanimité. 
 
C.E. 17-22-23 
 
 
8.0 Critères de sélection de la direction de l’école  

 
La direction explique que selon l’article 79 de la LIP le conseil d’établissement doit 
être consulté sur les « critères de sélection du directeur ». M. Érik Tardif utilise la 
fiche numéro 9 de la formation obligatoire afin d’expliquer la démarche et les 
conditions d’application.  
 
Suite aux discussions lors de la séance, 4 critères ressortent : 
 
- Volonté d’embaucher quelqu’un qui a une vision d’engagement à long terme; 
- S’impliquer dans le milieu; 
- Être ouvert aux réalités régionales; 
- Être présent/disponible pour le personnel, les élèves et les parents. 
 
Les membres continueront de réfléchir aux critères et y reviendront ultérieurement. 

 

9.0 Modalités de l’intégration des contenus prescrits dans les domaines 

généraux de formation 

 
M. Érik Tardif explique le concept des domaines généraux de formation et les 5 

domaines qui en font partie. Il indique que les contenus prescrits sont obligatoires 

et que le conseil d’établissement doit approuver les modalités de l’intégration de 

ces contenus au cursus scolaire. Actuellement, il y a trois éléments qui sont 

prescrits soient l’éducation à la sexualité, les contenus en orientation 

professionnelle et scolaire (COSP) et la formation en réanimation cardio-

respiratoire RCR.  Pour la rencontre, seuls les deux premiers éléments seront 

présentés. 

 



M. Érik Tardif explique qu’il est responsable des COSP avec Mme Manon 

Desmarais, la conseillère en orientation. Une planification globale avec les 

contenus selon les axes et les niveaux est présentée aux membres du conseil. 

Mme Anne-Marie Côté souligne que plusieurs activités sont faites en collaboration 

avec le CJE dans diverses disciplines avec différents enseignants. 

 

M. Monsieur David Blais, directeur adjoint est responsable du dossier avec Mme 

Dominik Patry-Boisvenue. Des tableaux avec les différents contenus sont 

présentés et expliqués. Une lettre a été transmise aux parents au mois d’octobre 

pour les prévenir que des ateliers se dérouleront tout au long de l’année scolaire. 

 
Il est proposé par Mme Marie-Andrée Bernard-Nadeau d’approuver les modalités 
de l’intégration des contenus prescrits dans les domaines généraux de formation. 
 
Résolution adoptée à l’unanimité. 
 
C.E. 18-22-23 
  

10.0 Projet éducatif (Suivi) 

 
La direction explique que lors de la journée pédagogique du 25 novembre dernier 

les membres de l’équipe de l’école ont pris une demi-journée pour discuter du 

projet éducatif et les fondements de celui-ci. Des discussions ont permis de faire 

ressortir des éléments sur l’environnement interne et externe. Par ailleurs, suite 

aux discussions sur les valeurs de notre futur projet éducatif, un sondage est en 

cours avec de cibler les trois valeurs qui sont retenus. 

 

11.0 Activités éducatives et parascolaire 

 
Mme Marie-Josée a demandé à M. Érik de nous transmettre des informations : 
 
Plusieurs équipes sportives ont eu des sorties et elles ont un calendrier bien 
rempli. 
 
Les élèves parlent d’un calendrier de l’avent qui est en place depuis le 1er 
décembre. 
 
Il y aura un Bingo de Noël à la dernière période de la journée du 22 décembre 
avant la fête des élèves. 
 
Lors de la soirée de Noël, il y aura plusieurs activités de proposées aux élèves, un 
souper et un spectacle de musique. 
 



12.0 Information de la direction 

 

• Rencontre de parents : La direction explique qu’il y a eu un bon taux de 

présence des parents sur au premier cycle. Dans l’ensemble, plus de 50% des 

parents sont venus à la rencontre. Il y a eu un très fort taux de présence en 

première secondaire avec plus 82% de parents présence. Il y a aussi la 

plateforme Mozaïk qui permet aux parents de suivre le parcours scolaire de 

leurs enfants. 

 

13.0 Information des représentants aux comités du CSS 

 

Comité de parents  

 

La dernière rencontre du comité de parents a eu lieu le 7 novembre dernier. 

 
Les calendriers scolaires ont été présentés. 

 
Il y a eu consultation sur le plan d’engagement vers la réussite des élèves (PEVR). 

Liste d’enjeux qui ont été mis en avant plan par le comité de parents. 

1. Le bien-être et la qualité du milieu de vie de tous; 

2. L’engagement et le sentiment d’appartenance; 

3. L’efficacité des modalités de communication. 

 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en 

difficulté d’adaptation ou d’apprentissage  

 

Mme Sylvie Bolduc et Mme Dominik Patry-Boisvenue sont des membres du conseil 

qui sont présents sur ce comité. Ils nous soulignent qu’il y a eu la même 

consultation qui a été effectuée lors de leur dernière rencontre. 

 

14.0 Information des membres du personnel de l’école 
 
Enseignants 

Mme Isabelle Noël souligne que ça va bien et que l’on se dirige vers le congé du 
temps des Fêtes. 
 
 

 

 



Professionnelles 

Conseillère en orientation  

• Activité pour l’activité « Étudiant d’un jour » débutera les inscriptions sous peu. 

Cette journée se déroulera en janvier ou février soit au Cégep de Sept-Îles ou 

au CFP de Sept-Îles.  

• Le service d’orientation sera ouvert aux élèves dès l’ouverture des services 

régionaux vers la fin janvier au 1er mars.  Ceux qui désireront de l’aide pour 

faire leur(s) demande(s) d’admission pourront le faire toutes les 5e périodes 

des jours pairs du calendrier scolaire.   

• Journée Opti-Métier = mercredi 7 décembre pour les élèves de sec. 4-5 et C-

02 et 03 Cette activité consiste à passer une journée dans le métier de leur 

choix en milieu de travail.   

Agente de réadaptation 

• Les plans d’intervention des élèves de 1er, 2ème et 5ème secondaire seront mis 

à jour avec les enseignants et/ou les élèves en date du 6 décembre. 

• Plusieurs élèves bénéficient d’un tutorat, mais pas tous ceux inscrits sur la liste 
des élèves ayant besoin d’un tuteur. Dans ce cas, ils sont surveillés davantage 
par les enseignantes ressource. 

• Un document destiné aux élèves de 5ème secondaire qui ont un plan 
d’intervention et qui s’inscrivent au cégep sera remis aux élèves en février.  

• La collaboration est reprise avec les intervenants du CISSS + la DPJ (post-

pandémie). Il y a plus de PSII que les 3 dernières années. 

• CASEN est maintenant le groupe de neuropsychologues qui effectuent les 

évaluations en neuropsychologie pour le CSSMCN.  

Agente en service social  

• Programme de prévention des dépendances (Dévelop’Action) est en cours 

avec les élèves de l’école. Un atelier a été réalisé dans les groupes de 

secondaire 1,2,4. Tandis que les élèves du secondaire 3 et 5, auront l’atelier 

après les vacances au mois de janvier. 

• Semaine de prévention des dépendances avec de nombreuses activités durant 

la semaine du 21 novembre. Il y aura la semaine québécoise sans tabac dans 

la 3e semaine de janvier.  

 

15.0 Information des représentants des élèves 

 
Il y a eu l’activité d’Halloween. Quelques élèves se sont mélangés de journée pour 

les déguisements, mais il y a eu un beau taux de participation. 

 



L’activités « Porte ton pyj’ » fonctionne bien. Les élèves comprennent mieux que 

c’est une journée pour amasser des fonds pour une cause. 

 

 

16.0 Information des membres de la communauté 

 

17.0 Varia 

 

18.0 Levée de l’assemblée 

 
Mme Amélia Barriault propose la levée de l’assemblée à 20h52. 

 

Adoptée à l’unanimité. 

 

CE 19-22-23 

 

 

 

 

             

Marie-Andrée Bernard-Nadeau   Érik Tardif 

Présidente      Directeur 

 

 

 

 

  


